

Sehr geehrte/r Bundestagsabgeordnete/r,

als mein/e Wahlkreisabgeordnete/r im Bundestag möchte ich Sie dringend um Unterstützung bitten. Seit vielen Jahren bin ich als Rotarier aktiver Unterstützer des weltweit einzigen Programms, zu dem sich wirklich alle Staaten dieser Welt verpflichtet haben (WHA Deklaration 41.28), dem **Kampf gegen die Kinderlähmung** (initiiert 1978 durch Rotary International).

Durch den Zusammenschluss der Staaten mit privaten Partnern zur Globalen Polio Eradication Initiative (GPEI) können heute 20 Mio. Menschen laufen, die sonst in Rollstühlen säßen, 1,5 Mio. Leben konnten gerettet werden und das globale Gesundheitssystem wird jährlich um ca. 1 Mrd.\$ entlastet. Doch solange noch ein Kind auf der Welt von Polio bedroht ist, sind alle Kinder bedroht.

Auch in Berlin haben wir Polioviren im Abwasser. Berichte von Polioausbrüchen in der Ukraine, New York, Syrien und zuletzt Gaza sind bei sinkenden Impffzahlen in Deutschland ebenfalls nicht undenkbar. Ohne das Programm der GPEI in seiner bisherigen Form werden wir innerhalb von 10 Jahren wieder jährlich 200.000 Poliofälle weltweit haben.

Die von Olaf Scholz und Svenja Schulze 2022 auf dem World Health Summit in Berlin zugesagte umfassende Unterstützung wird dringend gebraucht, um das Programm fortzuführen. Im aktuellen Entwurf des Bundeshaushalt 2025 sehe ich im Einzelplan 23 nun eine **Kürzung des GPEI-Titels von 37 Mio.€ auf 20 Mio.€**. Dieses ist eine Kürzung um mehr als 45% des 2022 zugesagten Betrages. Einzelne Programme wie z.B. der aktueller outbreak response in Gaza können dann nicht mehr finanziert werden.

Ich bitte Sie im Namen aller 58.000 deutschen Rotarier, den Berichterstatern des Haushaltsausschusses von den Erfolgen des Programms aber auch der Alternative ohne weltweite Impfungen zu berichten. Die Aufstockung des GPEI-Titels auf den ursprünglichen Betrag im Haushaltsentwurf ist zwingend erforderlich um den Kampf gegen das Polio-Virus zu gewinnen und unseren Kindern eine poliofreie Welt zu hinterlassen.

Wir Rotarier hoffen auf unsere Parlamentarier und die Unterstützung unserer ehrenamtlichen Tätigkeit durch die **Finanzierung des GPEI-Titels mit dem gleichen Beitrag wie 2024**.

Herzlichen Dank und viele Grüße